



7/11(金) 13時 30分～ 7.11金沢抗告審を呼びかけるチラシ

美浜原発3号機は、全国で初めて40年を超えて運転し始めた原発です。老朽化、地震、避難の問題などを理由に、2021年6月に関西の住民などが大阪地裁に申し立てた運動差止め仮処分は却下され、裁判所前のアピール行動は、観光客が行きかう場所なので、注目度は非常に高く、中でも、道の向こうから大きく手を振ってくれる5、6人の女性学生には励されました。

2023年1月に、福井の住民などにより福井地裁に同じ仮処分申し立てがされました。だが、これも却下。名古屋高裁金沢支部に即時抗告し、この7月11日、最終審理となた。(同日、高浜原発の抗告審の最終審理も行われました。)

7月11日、「老朽原発うごかすな!実行委員会」も審尋前のデモ行進、裁判所前アピール行動、その後の報告会に参加しました。金沢城の横から

## 美浜原発3号機運転禁止仮処分即時抗告審 審理終結 年内には決定

美浜原発3号機は、全国で初めて40年を超えて運転し始めた原発です。老朽化、地震、避難の問題などを理由に、2

021年6月に関西の住民などが大阪地裁に申し立てた運動差止め仮処分は却下され、大阪地裁の決定を覆すことはありませんでした。

2023年1月に、福井の住民などにより福井地裁に同じ仮処分申し立てがされました。だが、これも却下。名古屋高裁金沢支部に即時抗告し、この7月11日、最終審理となた。(同日、高浜原発の抗告審の最終審理も行われました。)

7月11日、「老朽原発うごかすな!実行委員会」も審尋前のデモ行進、裁判所前アピール行動、その後の報告会に参加しました。金沢城の横から

# 老朽原発うごかすな!

## ニュース

### 第147号

発行・老朽原発うごかすな!  
実行委員会  
[ 連絡先 ]  
090-1965-7102

ら差し止めを求めているのに。この関電の態度は許しがたいと思いました。しかし、今、関電のみならず原子力ムラ全體が開き直り、「原発を推進していくことは当たり前」のような論調になつていて、これが危惧されます。

決定は、できるだけ早く、

(老朽原発うごかすな!  
実行委員会)

## 「なんか 腹立つ!」

関電側にずらつと並んでいる人たちの、緊張感の無い顔に、「なんか腹立つ!」。

どんなに正論をぶつけていても、「結局、裁判官の判断は関電寄りだよ」というあいつらの気のゆるみがありありで、「なんか腹立つ!」。

「抗告人は被害者ではない。」などという開き直りともいえるものでした。原発を建設する権利であり、自由である。「抗告人は被害者ではない。」などという開き直りともいえるものでした。原発を建設するには許可が必要であるし、一旦原発過酷事故が起これば、抗告人は被害者になる。だが



名古屋高裁金沢支部前でアピール  
(マイクを持っているのは井戸弁護士)

だいたいこの美浜老朽原発差し止め仮処分裁判、その最中に能登の地震が起つた。私は「もうこの裁判続けた」と、差し止めは当たり前だと思つた。ところが常識では考へら

年内には出すと裁判長は言つてゐるということです。皆さん、ご注目ください。市民の大きな行動で、原発差止決定へと裁判官の背中を押しましょう。

だいたいこの美浜老朽原発差し止め仮処分裁判、その最中に能登の地震が起つた。私は「もうこの裁判続けた」と、差し止めは当たり前だと思つた。ところが常識では考へら

れない決定が出た。私たちは高裁に訴えた。常識を取り戻してほしいと。

高裁でも関電は、地球からわらず、「基準地震動がどうの、こうの」と、無意味な陳述を繰り広げた。

あいつらは、原発のもたらした過去（フクシマの事故）の責任を取っていない。原発のもたらしている現在（老朽原発を動かし続ける）の責任を取ろうとしていない。原発

のもたらす未来（使用済み核燃料）に責任を取ろうとしている私たちと、過去にも現

在にも未来にも責任を取ろうとしている無責任集団との対決になつていている。負けるわけにいかん。

（小浜市住民 世戸玉枝）

## 「美浜3号機運転禁止即時抗告審」審理終結に抗告人の一人として思うこと



1962年4月、私は福井県にある美浜町菅浜小学校の新任教師として赴任した。翌年の夏の夜、菅浜漁業協同組合の青年部長が、1升瓶を下げて宿舎の私を訪ねてきた。

近くの丹生地区に「原発」というものが建つという噂があり、関電の土地買収が進んでいるらしいが、「原発」とはそもそもどんなものか調べてくれ、調査結果をガリ版刷りの粗末な冊子にまとめた。冊子は間もなく、その

2021年3月31日現在、関電美浜発電所構内に貯蔵の使用済核燃料（死の灰）は、470トンであった。

それを広島型原子爆弾が振りまいた死の灰に換算すると、3万6000発分を優に超える。その中には、プルトニウム239（長崎原爆の原料）が1000発以上含まれる。

仮に美浜原発3号機を1年間事故なく運転させると、同炉内に溜まる死の灰は、広島

漁業協同組合の総会に配られた。

「トイレなきマンション」という言葉と共に、使用済核燃料の処分と管理が、将来世代まで残されるとの指摘が問題となり、1964年3月、私は菅浜小学校を追われた。

将来世代にこんなものを残して、心が痛まないのか。

原爆に換算して27発分以上

核のごみ  
残すわれらが  
のちの世の  
ふるさとびとの嘆  
きを思ふ

（小浜市  
松本 浩）



原爆9  
00発  
0万年  
人類に  
よる1  
とる。

その中  
には、  
人類に  
よる1  
とる。

0万年  
もの管  
理が必  
要とさ  
れる猛

毒プルトニウム239（半減

期2万4000年）が、長崎

原爆に換算して27発分以上